

## PROLOGO

He realizado una revisión de los conceptos filosóficos y teorías económicas más relevantes, las cuales me han permitido acercarme a la formulación de una teoría general de la economía. Para ello, fundamentalmente me apoyé en los enfoques clásicos, fisiocráticos, marxistas, keynesiano, teoría de las decisiones racionales, etc. Tales análisis exegéticos me hicieron encontrar las simplificaciones conceptuales orientadas hacia los aspectos filosóficos para formular una Teoría general. En cambio, las teorías especiales buscan, en mi opinión, desarrollar la interrelación de los hechos dependientes de una pura causalidad y efectos dentro del campo exclusivo de la ciencia económica. De esta forma, he tratado de visualizar e interrelacionar las acciones dinámicas que fluyen de la voluntad social y penetran en los tejidos sociales, generando los hechos económicos denominados acciones recurrentes del mundo sistémico de la economía. Así, las acciones dinámicas son las que ingresan al funcionamiento sistémico de los procesos socioeconómicos, generando permanentemente desequilibrios estructurales y sistémicos. Las acciones dinámicas en su cantidad y calidad han transformado el siglo XX, respecto al orden del siglo XV. En el siglo XV, se reconocía un "orden natural", que permanecía invariable por largos períodos. Las acciones que alteraban el orden natural en forma momentánea, lo eran por tiempos breves para retornar rápidamente al estado original. Hoy en día, las acciones dinámicas son tantas y provienen de tan variados campos con efectos gravitacionales en la esfera de la economía, que dan lugar a estados de desequilibrios permanentes, como condición normal. Dicha situación es la que se justifica, según mi opinión, un nuevo enfoque. La fundamentación de la teoría se basa en el hecho de conceptualizar el fenómeno económico como inserto en el contexto general sin que deba relacionarse éste como causal directa del exante (meramente) económico.

De esta forma visualizamos a la economía como el centro gravitacional hacia el cual convergen los efectos de otras esferas tales como: socioesfera, tecnoesfera, etnoesfera, etc, generando hechos económicos que, producen los desequilibrios permanentes citados. De esta forma, el campo económico se abre y se interrelaciona con otros, los cuales hacen percutir sus acciones en la "ecosfera" (campo económico) per-

mitiendo de esta forma dar una visión más globalizadora de la realidad. Esta posición no invalida que se puedan estudiar y descubrir leyes autónomas del comportamiento económico, pero siempre dándole una validez relativa al tiempo y espacio nomenclógico. Para desarrollar el conocimiento económico desde un punto de vista "eidético superior", que trascienda el mero marco de la fenomenología económica he debido internarme en campos tales como: axiología económica, ontología económica, metafísica económica y ética económica. De esta forma, he buscado la escala de los valores superiores que rigieron los intereses pragmáticos de las distintas sociedades, denominando a los mismos como el 'cuerpo de la axiología económica'. En lo que respecta a la Ontología económica, he tratado de encontrar los objetivos más generales que dichas sociedades buscaron en su andar económico. La Metafísica económica se orienta a la búsqueda de las esencias y comportamientos de los seres nacionales en su dualidad ser-existencia. Dentro de este enfoque y apreciando que los hechos económicos se desenvuelven en un marco de lucha de intereses, pero en determinadas condiciones éticas, que subordinan los límites sociales, vemos que no podemos hablarse de teorizaciones universales. Estos análisis y deducciones fueron decantados del estudio de los hechos económicos descriptos en el capítulo denominado Fenomenología económica. Estos hechos en general son expresiones de los fenómenos normalmente descriptos dentro del campo de la ciencia económica. Empero, el marco puramente económico visto desde una óptica tradicional ha sido descartado por el autor, componiendo una conceptualización científica estricta del hecho económico. El enfoque siempre ha sido subordinado a una concepción ética que es el hilo conductor de la historia. Por esta razón, he adoptado el método que denomino Gnoseología económica, por medio del cual he desarrollado el razonamiento lógico en la sucesión de los hechos, con una apreciación ética del comportamiento de los sujetos en el proceso socioeconómico. En un capítulo especial he abordado el estudio de las ideas centrales que hacen a la Dinámica económica. He entendido como dinámica económica los factores y relaciones que ligan e impulsan los movimientos económicos entre los distintos espacios. De estas acciones e interrelaciones surgen seres económicos de distinto grado y magnitud que son los centros de decisión estratégica y satélites, los cuales en sus acciones crean un entrelazado social y económico. Ambos, están influidos por las decisiones

nes que emergen del poder político, aunque algunas veces estos escapan de sus influencias por la divergencia de los intereses. Además, se han analizado los factores que influyen en la producción nacional y los causales que incrementan el capital nacional. Entre ellos debemos citar: productividad, intereses o utilidades de la financiación internacional, beneficios del comercio internacional, regalías técnicas y comerciales, etc. Mediante dichos nutrientes económicos, los centros de decisión estratégica, financian sus acciones militares, políticas, tecnológicas, espaciales, etc. Así, se ha tratado de esquematizar los factores de poder que conjugan los intereses de los sistemas económicos capitalistas y comunistas y la forma de distribuir el excedente económico en dichas sociedades. Del análisis realizado, podemos llegar a sostener que en la economía de nuestra civilización actual se interrelacionan las acciones de los poderes públicos y privados en la formación de los intereses que mueven las fuerzas dinámicas. A tal punto, que logran modificar la ética social y pueden llegar a socavar los cimientos de instituciones que se opongan a sus intereses. Esta situación se aprecia claramente en la historia de los últimos 100 años, en la que se aprecian fuerzas gravitatorias importantes y variadas en el mundo de la ecoesfera. Dichas fuerzas gravitatorias, que emergen de múltiples esferas, generan la dinámica que definimos como: "Teoría de las decisiones múltiples y concurrentes". En este marco influyen las decisiones públicas (parlamentos, consejos vecinales, poderes ejecutivos, etc) y las decisiones privadas (empresas, banca, sindicatos, etc) dentro del orden jurídico fundamental (Contrato social) o fuera de él. Tales acciones ilegales son comunes en la dinámica y entre ellas podemos citar: contrabando, tráfico de drogas, comercio interno ilegal, tráfico ilegal del dinero, comisiones y prebendas a funcionarios para influir en las decisiones públicas, etc. Como últimas expresiones de este prólogo deseo reafirmar que las situaciones de desequilibrios son la razón de ser y la condición existencial del hombre (unidad mínima social que trasunta el valor máximo metafísico). Esto se manifestó en la lucha permanente de los derechos humanos individuales (libertad, voto popular, etc), como en las expresiones de superación social que emergieron mediante las expresiones del culto, la democracia, la industrialización, etc.